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Заметки с заседания

О самом важном

На заседании ученого совета ВолгГТУ рассматривался план основных мероприятий

по развитию вуза, дата проведения конференции по выборам ректора и ряд других

вопросов.

На заседании ученого совета была очень насыщенная повестка дня, но перед этим по

традиции состоялось несколько награждений. Из рук врио ректора опорного университета

Александра Валентиновича Навроцкого аспирант кафедры автоматизации производственных

процессов ВолгГТУ Артем Авдеев получил диплом о том, что команда «Stereotech» нашего

вуза стала победителем всероссийского конкурса инноваций «Сколково» и S7 Group.

Также А.В. Навроцкий вручил политехникам почетные грамоты за II и III места во

Всероссийском смотре-конкурсе выпускных квалификационных работ по направлению

подготовки бакалавров 23.03.01 – Технология транспортных процессов.

Далее перешли к работе по повестке дня и приступили к рассмотрению итогов рейтинговой

оценки деятельности преподавателей, кафедр и факультетов ВолгГТУ в 2018 году, о которых

доложил проректор Игорь Леонидович Гоник. Этот вопрос достаточно подробно обсуждался

на ректорате, и мы об этом уже писали, поэтому останавливаться на нем не будем.

Об утверждении плана основных мероприятий по развитию ВолгГТУ – опорного

университета на 2019–2020 годы членам ученого совета докладывал врио ректора А.В.

Навроцкий. Александр Валентинович отметил, что структура плана выглядит следующим

образом. Прежде всего это приоритетные задачи, их много, назовем лишь некоторые из них.

Докладчик подчеркнул, что необходимо подготовить предложения и на их основе принять

участие в реализации Национальных проектов «Образование», «Наука» и «Цифровая

экономика». Будет продолжена реализация программ и проектов Минобрнауки РФ: развития

опорного университета, «Вузы как центры пространства создания инноваций», «Новые кадры

для ОПК», развитие деятельности студенческих объединений. Кроме этого необходимо

обеспечить выполнение требований в части соотношения численности студентов и ППС,

средней заработной платы, доработать систему эффективных контрактов для ППС и АУП,

реализовать мероприятия по актуализации образовательных программ вуза в соответствии с

ФГОС 3++ и профессиональным стандартам. Также необходимо обеспечить лицензирование

и государственную аккредитацию отдельных образовательных программ высшего

образования.

В 2019 году должен быть обеспечен прием не менее 3 тысяч студентов-контрактников на 1

курс на все формы обучения по направлениям подготовки (специальностям), реализуемым в

ВолгГТУ. А к 2020 году эта цифра должна будет уже составить 3 200 человек. А также были

рассмотрены разработка и реализация программ дополнительного профессионального

образования (добиться, чтобы суммарные доходы вуза от реализации программ ДПО в
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текущем году составили не менее 65 млн рублей, а в 2020 – не менее 70 млн).

Необходимо расширить экспорт образовательных услуг, увеличить контингент иностранных

обучающихся до 1100 человек в 2019 году, а вместе с этим и увеличить поступление средств

от предоставления образовательных услуг иностранным гражданам. В текущем году в

опорном университете, совместно с предприятиями и организациями региона, к уже

имеющимся базовым кафедрам должны быть созданы еще 5: с ООО «Омсктехуглерод», ОАО

«Нефтемаш», ОАО «ЕПК Волжский», ООО «Камышинский текстиль» и АО

«Себряковцемент». А также в плане основных мероприятий – развитие образовательных

программ, научно-исследовательских работ фундаментального и прикладного характера, при

этом объем выполненных НИР из всех источников и выпуск наукоемкой продукции должен

составить в 2019 году не менее 565 млн рублей.

Александр Валентинович Навроцкий отметил, что будет произведена оптимизация

структуры факультетов и кафедр вуза в соответствии с новыми учебными планами и

изменениями контингента студентов на всех формах обучения. Кроме этого отмечалась роль

развития информационных систем управления вузом и обеспечение безопасной среды

пребывания обучающихся и сотрудников опорного университета, включая

антитеррористическую защищенность (проект «Безопасный кампус»).

«По каждому разделу есть подробный план», – подчеркнул А.В. Навроцкий. Члены ученого

совета единогласно согласились с представленным планом развития вуза.

На заседании также было предоставлено слово председателю комиссии по выборам ректора

ВолгГТУ, профессору Михаилу Марковичу Матлину, который выступил с кратким докладом

по поводу определения даты проведения конференции работников и обучающихся по

выборам ректора университета. М.М. Матлин доложил, что выборный процесс идет по

утвержденному плану и в строгом соответствии c намеченным графиком. В соответствии с

ним возможной датой проведения конференции по выборам ректора ВолгГТУ – опорного

университета может быть 4 апреля 2019 года. Члены ученого совета утвердили эту дату.

О результатах работы комиссии по дифференциации оплаты труда сотрудников университета

членам ученого совета докладывал президент ВолгГТУ академик РАН Иван Александрович

Новаков, а по дифференцированной оплате труда руководящего состава вуза – научный

руководитель академик РАН Владимир Ильич Лысак. При принятии решения учитываются

несколько показателей, среди них: наличие охранных документов, публикации в БД Scopus и

Web of Science, поступление внебюджетных средств.

По мнению как Ивана Александровича, так и Владимира Ильича, стимулирование и

поддержка ученых дают свои положительные результаты: у большинства представителей

ППС показатели пошли в гору. Систему необходимо, конечно, совершенствовать, но в целом

год от года результаты становятся все лучше и лучше. Причем меняется ситуация не только

в головном вузе, но и в филиалах. Так, еще совсем недавно Камышинский технологический

институт не мог похвастаться публикациями в зарубежных базах данных, а сегодня они есть

там!

Андрей Аликбаев.

Фото Натальи Толмачевой.
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